

“Nuestra casa común es también como una hermana, con la cual compartimos la existencia, y como una madre bella que nos acoge entre sus brazos”¹

En el presente número de la revista TEKHNE se publican las memorias de VI Jornada Ambiental de la UCAB, realizadas el 15 y 16 de Noviembre de 2017 en la sede de Caracas. Dichas Jornadas fueron organizadas por un equipo de profesores investigadores adscritos a la Dirección de Sustentabilidad Ambiental, al Centro de Investigación y Desarrollo de Ingeniería y al Postgrado de Ingeniería Ambiental. El evento contó con la participación de distinguidos conferencistas y ponentes, y un nutrido público que nos acompañó ambos días. A todos muchas gracias.

En un hermoso libro titulado *El Reto del Desarrollo. En los Cincuenta Años de la Populorum Progressio*², el Dr. Rafael Tomás Caldera, en su texto *Sobre el Auténtico Desarrollo Humano*, puntualiza que “la persona humana recibe como cometido esencial conducir su propio ser, así como el de la comunidad a la cual pertenece (de la cual no puede separarse) a su mayor realización”...él destaca que “no cabría aceptar cualquier cosa con nuestra vida”, y agrega que “no tiene justificación botar alimentos (...) o malgastar el agua o la energía. No es un problema de cantidad o de poder de disposición. Es cuestión de realizar -por las acciones- el bien humano y, de esa manera, crecer como persona.”

Asimismo, en el libro precitado, el Dr. Raúl González Fabrè, en su texto *Justicia y Desarrollo*, expone que “el desarrollo puede concebirse como un incremento del número y la calidad de las relaciones de colaboración en que cada persona participa. Ello incluye el enriquecimiento de la cultura de las organizaciones a las que pertenece.”

Tras estas referencias cabe agregar que, desde su fundación y hasta el presente, la universidad ha tenido la misión de producir, impartir, evaluar, divulgar y preservar conocimientos, y si bien el paso de los siglos ha mantenido inmutable esta misión porque el saber es una condición inherente al ser humano, sin duda, los fines y las maneras de hacerlo se han transformado de manera radical.

En ese contexto la UCAB, en su Proyecto Formativo Institucional, expone que la investigación debe ser “un proceso de relevancia social, en el que el desarrollo humano, social y ambiental está

¹ Franciscus, Carta enc. *Laudato Si* (24 mayo 2015)

² Publicado por la Universidad Moenteavila en conmemoración de los cincuenta años de la encíclica *Populorum Progressio* de Su Santidad Pablo VI.

ligado a la producción de conocimientos científicos, humanísticos y tecnológicos y a la solución de problemas del hombre y su entorno”.

Es así que los organismos nacionales e internacionales que estudian a la universidad del siglo XXI coinciden en la importancia de la formación en valores, dada la necesidad de formar profesionales ciudadanos competentes y comprometidos con unos principios de vida que favorezcan el bienestar de la sociedad actual.

Por todo lo antes expuesto, se pretende que la VI Jornada Ambiental de la UCAB nos permita compartir y aprender, colaborar unos con otros, favorecer nuestro desarrollo y el de las instituciones en las cuales hacemos vida, fortalecer la orientación de nuestros esfuerzos al servicio del bien común, y contribuir con la misión formativa que nos compete, ya que cada uno de nosotros es parte fundamental de un encuentro que reúne a más de cien personas alrededor de nuestra casa común.

Nuevamente gracias!!!

María Isabel López Echeverría

Directora del CIDI - UCAB